



A fin de sexenio, Manuel Bartlett realiza compras y adjudicaciones a empresas sin registro

RAFAEL ORTIZ

Pudiera pensarse que ante los inminentes resultados electorales que se avecinan, y ante las nulas posibilidades de poder mantenerse al frente de la institución, el panorama en sí está obligando al director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, a tomar decisiones apresuradas por lo que se sabe a través de información ventilada por fuentes cercanas a la citada dependencia que está acelerando compras y adjudicaciones antes de llegar al final del sexenio.

Entre estas compras, se sabe que hace unos días atrás la empresa productiva del Estado formalizó un contrato por cerca de 430 millones de pesos para la "adquisición consolidada de switches, routers y red inalámbrica", después de llevar a cabo un procedimiento de adjudicación directa a la empresa **Cúbica Tecnología SA de CV**, de la cual se sabe que no cuenta con registro como proveedor del sector público o alguno que le acrediten experiencia.

Se dice que **Patricia García Tovar** aparece como representante legal y en los documentos de la adjudicación directa de CFE establece como domicilio el departamento 401 del número 336 de la calle Francisco Petrarca, en la colonia Polanco. Los informes destacan también que el departamento 201 de ese domicilio se reconoce también como dirección de **RT4 México SA de CV**, una empresa que en 2021 participó en el desarrollo de la plataforma tecnológica que la CFE de Manuel Bartlett usa actualmente para la atención a sus clientes; se habla de un contrato por 450 millones de pesos que se ofreció entre diversos ofertantes y en el que también tomaron parte compañías como **Reto Industrial y Telmex**.

Vale aclarar a su favor que **RT4 México es una empresa más visible**, ya que cuenta con su página de internet, así como una firma de integradores de tecnología, liderada por la itamita **Dafne Meymar**.

De igual forma se ha reconocido que desde 2012 y hasta la fecha, **RT4 México** ha obtenido diversos contratos en el sector público por más de 260 millones de pesos, 30 % de ellos durante el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, con dependencias como el **Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica**, por 63 millones de pesos, para brindar el "Servicio de Infraestructura Física y Lógica de Migración de la Nube y DRP 2020".

Según reportan las fuentes cercanas, aquí



Claudia Sheinbaum Pardo



A fin de sexenio, Manuel Bartlett realiza compras y adjudicaciones a empresas sin registro



destaca el hecho de que el **Aeropuerto Internacional de la CdMx** tiene vigente con la empresa un contrato por 35 millones de pesos para la proveeduría del "Servicio de consolidación de servidores y SAN en un esquema de alta disponibilidad a nivel centro de datos entre las terminales 1 y 2"; mientras que la Procuraduría Federal del Consumidor le adjudicó al menos cuatro contratos, el más jugoso fue por 21 millones de pesos para el "Mantenimiento y soporte técnico a la plataforma e infraestructura tecnológica para la atención telefónica y de servicios al consumidor".

En el listado aparece también Capufe de quien se dice que le concedió a dicha compañía un contrato que estará vigente hasta octubre del presente año por 15 millones de pesos para el "servicio de mantenimiento preventivo, correctivo y soporte técnico a la infraestructura del centro de contacto 074 de Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos".

Vale recordar en el **Paquete Económico 2024** la CFE tendrá un techo dos veces mayor de endeudamiento que el actual, por

lo que la empresa tendrá mil 200 millones de dólares como techo de endeudamiento externo contra los 397 millones de dólares que se le autorizaron para 2023.

Ante las declaraciones que han expresado tanto **Claudia Sheinbaum** como **Xóchitl Gálvez**, se adelanta que Manuel Bartlett, no entra en los planes de ninguna de las candidatas a la Presidencia, por lo que su carrera política podría estar cerca del final.



Xóchitl Gálvez Ruiz